

Gemeinderat

Gitzbüchel 192 · CH-9426 Lutzenberg AR

T 071 886 70 80 · F 071 886 70 89

info@lutzenberg.ch · www.lutzenberg.ch

Pressemitteilung des Gemeinderates vom 1. Juli 2024

**Öffnungszeiten über die Sommerferien der Gemeindeverwaltung und
Pikettdienst**

In den Sommerferien, vom 8. Juli bis 11. August 2024 bleibt die Gemeindeverwaltung Lutzenberg nachmittags geschlossen. Gerne nehmen wir Ihre Anliegen am Vormittag vor Ort sowie auch telefonisch von 09.00 bis 11.30 Uhr entgegen.

Auch bleibt die Gemeindeverwaltung am Donnerstag, 1. August 2024 sowie am Freitag nach dem Nationalfeiertag den ganzen Tag geschlossen. Das Bestattungsamt ist während dieser Zeit erreichbar unter der Pikettnummer 076 561 60 18.

Der Gemeinderat wünscht allen eine schöne und erholsame Sommerzeit.

Neuwahlen in Kommissionen

Der Gemeinderat hat Jan Stuchly vom Ingenieurbüro Bau Haas als Ersatz des ausgetretenen Kommissionsmitglied Hans Rudolf Belz als Mitglied mit beratender Stimme gewählt.

Vakanzen in den Kommissionen

Per 1. Juli 2024 bestehen in diversen Kommissionen zu besetzende Vakanzen.

Interessierte Einwohnerinnen und Einwohner dürfen sich für Informationen gerne an die Ressortverantwortlichen oder an die Gemeindeschreiberin wenden.

Landwirtschaftskommission	Gemeinderat Eugen Kamber	Tel: 079 307 31 28
Finanzkommission	Gemeindepräsident Rudolf Gantenbein	Tel: 079 417 27 74
Gemeinschreiberin	Simona Maiorana	Tel: 071 886 70 82



Kommissionsessen vom 28. Juni 2024

Auch in diesem Jahr fand in der Hohen Lust ein Kommissionsanlass statt. Insgesamt folgten 38 Personen der Einladung, worüber sich der Gemeinderat sehr gefreut hat.

Bei einem leckeren Abendessen am vergangenen Freitag, den 28. Juni 2024, in der Hohen Lust in Lutzenberg wurde rege zwischen den Mitgliedern der verschiedenen Behörden, Kommissionen sowie den nebenamtlichen Funktionären diskutiert. Der Anlass war sehr gelungen, und das Ziel des Gemeinderats, sich untereinander noch besser kennenzulernen, wurde erreicht.



Der Gemeinderat bedankt sich bei sämtlichen Kommissions- und Behördenmitgliedern sowie den nebenamtlichen Funktionären für die wertvolle Arbeit, die für die Gemeinde Lutzenberg geleistet wird, und freut sich auf viele weitere erfolgreiche Jahre der Zusammenarbeit.

Der Anlass wird auch in Zukunft in diesem Rahmen jährlich stattfinden – möglicherweise jedoch nicht mehr im Sommer, da alle ins Schwitzen gekommen sind.

Kreditorenworkflow und eBill werden per 1. Januar 2025 eingeführt; Nachtragskredit gesprochen

Die Verwaltung der Gemeinde Lutzenberg steht vor der Herausforderung, die Effizienz und Transparenz bei der Bearbeitung von Eingangsrechnungen zu erhöhen. Der derzeitige manuelle Prozess ist zeitaufwendig und veraltet. Um diese Herausforderungen zu meistern und die zunehmende Digitalisierung voranzutreiben, ist die Einführung eines automatisierten Kreditorenworkflows notwendig.

Der Kreditorenworkflow von Axians Infoma AG bietet eine umfassende Lösung zur Digitalisierung und Automatisierung unserer Rechnungsbearbeitungsprozesse und stellt eine zukunftsweisende Investition in die Effizienz und Transparenz unserer Gemeindeverwaltung dar. Zu den wesentlichen Funktionen gehören die digitale Erfassung von Rechnungen, automatisierte Prüf- und Freigabeprozesse, nahtlose Integration in unser bestehendes Finanzmanagementsystem sowie umfangreiche Reporting- und Analysemöglichkeiten.

Trotz anfänglicher Kosten und Umstellungsschwierigkeiten überwiegen die langfristigen Vorteile deutlich. Dazu zählen Effizienzsteigerung, Transparenz, Compliance, Benutzerfreundlichkeit, Digitalisierung und der ökologische Aspekt.



Parallel zum Kreditorenworkflow soll den Kreditoren auch die Möglichkeit geboten werden, via eBill zu bezahlen.

Mit eBill erhalten die Kreditoren ihre Rechnungen nicht mehr per Post oder E-Mail, sondern direkt im Onlinebanking – genau dort, wo sie diese auch bezahlen. So können Rechnungen mit wenigen Klicks geprüft und bezahlt werden, während die vollständige Kontrolle stets gewährleistet ist. Aktuell nutzen rund 3 Millionen Anwenderinnen und Anwender eBill.

Um die Finanzverwaltung ab dem neuen Rechnungsjahr 2025 vollständig mit dem Kreditorenworkflow zu führen und da die Realisierung des Projekts mehrere Monate in Anspruch nimmt, hat der Gemeinderat einen Nachtragskredit in Höhe von Fr. 50'000.00 bewilligt. Mit diesem Nachtragskredit können die anfallenden Lizenz-, Dienstleistungs- und Projektleitungskosten des Kreditorenworkflows sowie von eBill gedeckt werden.

Gemeindebeitrag für die Bundesfeier 2024

Der Verkehrsverein Wienacht-Lutzenberg wird auch die diesjährige Bundesfeier organisieren. Diese wird am 1. August 2024 im Ortsteil Wienacht-Tobel stattfinden. Der Verkehrsverein wird zeitnah zum Anlass einladen. Ein Teil der Auslagen wird durch die freiwilligen Helferinnen und Helfer erwirtschaftet. Die Differenz zur Deckung der Fixkosten übernimmt wie bereits in den Vorjahren die Gemeinde bis maximal Fr. 2'000.00.

Dunant Museum; Gemeindebeitrag gesprochen

Das Museum Henry Dunant in Heiden ist weltweit das einzige Museum, das sich dem Wirken des Initiators des IKRK und der Genfer Konvention widmet. Dieser völkerrechtliche Vertrag stellt den Schutz von Bedürftigen in kriegerischen Auseinandersetzungen ins Zentrum. Die Geschichte und die täglichen Ereignisse zeigen, dass diese Anliegen aktueller denn je sind.

Unter dem Motto „Erinnern, Bewahren und Raum für Neues schaffen“ findet seit 2020/21 ein umfassender Umbau- und Neupositionierungsprozess statt. Geplant ist, als erstes Museum in Europa eine 24-Stunden-Zone mit Self-Check-in (ab 2025) einzurichten. Die Wiedereröffnung des Museums Henry Dunant findet am 10. August 2024 statt.

Neben den bestehenden Leistungsvereinbarungen mit dem Kanton Appenzell Ausserrhoden – die beinhalten, dass alle Schülerinnen und Schüler des Kantons freien Eintritt zum Museum haben und auch die Führungen kostenfrei sind – und der Standortgemeinde Heiden ist das Museum auf der Suche nach weiteren Partnern, die helfen, die Basisfinanzierung langfristig auf ein solides Fundament zu stellen. Der Gemeinderat Lutzenberg hat beschlossen, das Dunant Museum mit einem jährlichen Gemeindebeitrag von Fr. 1'000.00 zu unterstützen.

**Dorf-Fussballturnier 2024**

Vom 15. bis 18. August 2024 findet das alljährliche Dorf-Fussballturnier bereits zum 40. Mal statt. Als Beitrag der Gemeinde zu den Auslagen wird im Rahmen des Schülerturniers jedem Schulkind kostenlos eine Wurst mit Brot und ein Getränk zur Verfügung gestellt.

Der Gemeinderat gratuliert dem Organisationskomitee herzlich zur 40. Durchführung des Dorfturniers, hofft auf gute Wetterbedingungen und wünscht allen Teilnehmern viel Freude und Erfolg.

Gemeinderat Lutzenberg